

## Síntesis Informativa

29/Junio/2024

### SECRETARIO

#### **(B246) Inician trabajos Agricultura, Gobierno de Sonora, productores y agroindustria para promover la reconversión productiva de trigo a cebada en el sur del estado**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, el Gobierno de Sonora, productores de trigo de la entidad e industria cervecera iniciaron las mesas de trabajo para buscar alternativas que respondan a los desafíos del cambio climático, con esquemas de reconversión productiva a cultivos de cebada maltera bajo una agricultura regenerativa, la cual representa menor demanda de agua y mayor certidumbre en la comercialización y manejo de riesgos sanitarios y climatológicos.

<https://www.sectorprimario.mx/2024/06/28/promueven-la-reconversion-productiva-de-trigo-a-cebada-en-el-sur-del-estado-de-sonora/>

<https://www.infocajeme.com/general/2024/06/inician-reuniones-para-reconversion-de-los-valles-del-yaqui-y-mayo/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/565116/Inician-trabajos-para-promover-la-reconversion-productiva-de-trigo-a-cebada.html>

<https://diariocambio22.mx/inician-trabajos-agricultura-gobierno-de-sonora-productores-y-agroindustria-para-promover-la-econversion-productiva-de-trigo-a-cebada/>

#### **(B246) Gobernador Durazo y Sader unen esfuerzos para impulsar el desarrollo agrícola en Sonora**

A fin de garantizar que Sonora continúe siendo uno de los principales estados productores en el país, se trabaja en adaptar al campo sonorenses a las exigencias que conlleva el cambio climático, destacó el gobernador Alfonso Durazo Montaña en reunión con el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**, agricultores de la entidad y la industria de la reconversión productiva del Estado de Sonora.

<https://notiosonora.mx/2024/06/28/gobernador-durazo-y-sader-unen-esfuerzos-para-impulsar-el-desarrollo-agricola-en-sonora/>

#### **Ken Salazar reconoce trabajo de ministros en SCJN**

La conmemoración de la Independencia estadounidense contó con la presencia de Juan Ramón de la Fuente, próximo secretario de Relaciones Exteriores, quien asistió en representación de Claudia Sheinbaum. En representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, estuvo **Víctor Villalobos, secretario de Agricultura**, quien brindó con Salazar en un gesto de camaradería y fortalecimiento de lazos bilaterales. **Diario Amanecer / EdoMex, P 13 / Unomásuno, Alejandro Romero, P 1**

[https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000057nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000057nc.pdf)

[https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000049nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000049nc.pdf)



### Retoman envíos de aguacate a EU

Los envíos de aguacate mexicano a Estados Unidos, suspendidos desde mediados de este mes, se reanudarán entre el 1 y el 3 de julio, pero de forma escalonada. El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas señaló que entre las principales afectaciones por la interrupción de envíos estaba el freno a los trabajadores jornaleros, que fueron suspendidos, así como la pérdida en la calidad de los aguacates ya cosechados. Además, el incumplimiento de contratos ya establecidos, en detrimento de los exportadores involucrados en el acuerdo. El Embajador de EU en México, Ken Salazar (izq.), el **Secretario de Agricultura y Desarrollo, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, y el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

Reforma, P 10

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000698nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000698nc.pdf)

## SECRETARÍA

### Linotipia / UIF contra MXvsCorrupción

En mayo de 2023, Mexicanos, Contra la Corrupción y la Impunidad publicó una investigación sobre el caso **Segalmex**, El título era: "Directivo de **Segalmex** operó en la red de los amigos de Andy". Desde 2020, MXvsCorrupción, entre otros medios, ha documentado cómo en **Segalmex** se desviaron, dicen las investigaciones federales, más de 17 mil millones de pesos del erario. Ahora, MXvsCorrupción conectaba el fraude con un amigo de Andrés López Beltrán.

Reforma, P 8

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000623nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000623nc.pdf)

### GEM firma convenio de colaboración para fortalecer agronegocios mexiquenses

METEPEC, Estado de México. Las Secretarías del Campo, del Trabajo y de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado de México firmaron un convenio de colaboración para la implementación del "Programa de fortalecimiento para Agronegocios Mexiquenses", que contará con el apoyo de la **Secretaría de Agricultura** federal a través del **Fideicomiso del Riesgo Compartido (FIRCO)**, para potenciar tres cultivos mexiquenses de alto potencial: miel, café y maíz cacahuazintle. *La Tribuna / Edomex, P 1 /Portal, P 6*

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000213nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000213nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000886nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000886nc.pdf)

### Lista de frutas que estarán de temporada durante julio

Las frutas de temporada durante el mes de julio son muy variadas, pues tienden a ser jugosas, coloridas y de sabores exóticos. Pepino, Limón, Ciruela, Durazno, Granada roja, Higos, Tunas, Piña. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, las frutas que van de salida de temporada son: Piña, sandía y limón, que en casos extraordinarios extienden su tiempo de cosecha hasta julio, pero que la mayoría terminan en junio.

<https://www.gastrolabweb.com/tendencias/2024/6/29/estas-son-las-frutas-que-estaran-de-temporada-durante-julio-seran-mas-baratas-49560.html>





## AGRICULTURA

### **Trazan ruta para reactivar exportaciones de aguacate hacia Estados Unidos**

Trazan ruta para reactivar exportaciones de aguacate hacia Estados Unidos Los empacadores de Morelia y Pátzcuáro, entre otras localidades, retomarán sus envíos el lunes; los siguientes días tocará a productores de otros municipios. Lo anterior, luego de que fueran suspendidas de manera temporal las inspecciones para el corte, recolección y empaque de aguacate el pasado 15 de este mes, después de que personal estadounidense fuera retenido en el municipio de Paracho, Michoacán. Actualmente, sólo se pueden empacar aguacates en Uruapan, de donde sale 70% de las exportaciones. **Excélsior, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000684nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000684nc.pdf)

### **Exportaciones de aguacate a EU, aún sin normalizarse**

Los envíos de aguacate michoacano a Estados Unidos siguen sin regresar a la normalidad, ya que sale alrededor de 80% del total que se exporta durante esta temporada, de acuerdo con productores consultados por EL UNIVERSAL. El gobierno de Joe Biden informó ayer que trazó el plan de reapertura total para que se normalicen las exportaciones, de manera paulatina, del 1 al 3 de julio. **El Universal, P 17**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000606nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000606nc.pdf)

### **Las pérdidas por crisis del aguacate se calculan hasta en 100 millones de pesos**

Pérdidas de hasta 100 millones de pesos dejó a los productores michoacanos la suspensión de la exportación del aguacate a Estados Unidos tras una agresión a inspectores del Departamento de Agricultura en Paracho. El levantamiento de la restricción impuesta por el gobierno de Joe Biden, que duró 10 días, representa un alivio para este sector que ahora también hace frente a las sanciones por incumplimientos de contrato. "Sí fueron pérdidas de más de 100 millones de pesos. Tan solo un contenedor de aguacate anda en alrededor de un millón200, un millón500 (mil pesos) en promedio, en precio en que se exporta. **Milenio Diario, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000458nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000458nc.pdf)

### **Reanudaran exportación del aguacate a EU en julio**

De acuerdo con la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) el plan para restablecer las exportaciones del aguacate que se produce en Michoacán constará de 3 fases. En dicho acuerdo se señala que la reanudación de la exportación de aguacate procedente del estado de Michoacán se llevará a cabo en tres fases: La primera arrancará el próximo 1 de julio y se enviarán 11 empaques, ubicados en los municipios de Acuitzio del Canje, Condébaro, Morelia, Pátzcuaro y Salvador Escalante. Un día después se enviarán otros 14 empaques de Peribán de Ramos y Tacámbaro. En tanto que, el 3 de julio se reanudarán otros 12 empaques más con origen en Ciudad Hidalgo, Ecuandureo, La Cantera, Tancítaro, Tingüindín, Tocumbo, Villa Madero y Zitácuaro.

<https://www.trespm.mx/nacional/reanudaran-exportacion-del-aguacate-a-eu-en-julio>



## **Secampo no cumple con investigar a Bionatur por afectar agricultura en Jilotepec; campesinos exigen cerrar la empresa**

Agricultores de la zona norte del Estado de México, por más de cuatro horas bloquearon la carretera Toluca-Atlacomulco, en la desviación a Jilotepec durante este viernes para pedir el cierre total de la empresa Bionatur. Asimismo, denunciaron que la Secretaría del Campo no ha investigado irregularidades de la empresa, pese al compromiso de hacerlo. **Portal, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000869nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000869nc.pdf)

## **Lenta, recuperación para agricultores**

Los ganaderos y agricultores del estado comienzan a tener un respiro a raíz de las lluvias que en la última semana han llegado a las regiones, que durante todo el año, han estado afectadas por la sequía de severa a excepcional que se ha registrado. Alfredo Baca Trejo, quien es médico veterinario y cuenta con ganado en la localidad de Flores Magón que pertenece al municipio de Buenaventura, Chihuahua, menciona a EL UNIVERSAL que la falta de lluvias en esas regiones de la entidad los llevó a vivir una de las peores sequías, además de que se tuvieron que sobreexplotar los pozos y mantos acuíferos para extraer agua. **El Universal, P 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000587nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000587nc.pdf)

## **Atiende gobierno de Tlaxcala peticiones de productores del campo**

La titular del Ejecutivo local, Lorena Cuéllar Cisneros, refrendó su compromiso de apoyar unidades agrícolas, ganaderas y acuícolas, al cumplir con la entrega de más de mil 400 cartas de autorización a productores de las diferentes regiones del estado de los diversos programas y proyectos que ejecuta la Secretaría de Impulso Agropecuario (SIA).

<https://www.diariomomento.com/atiende-gobierno-de-tlaxcala-peticiones-de-productores-del-campo/>

## **Chocan en Tamaulipas trailers y sorgueros**

En una nueva jornada de bloqueos carreteros, ocasionados por agricultores de Tamaulipas que exigen un subsidio a la producción de sorgo, se registraron ayer enfrentamientos con choferes de tráilers que buscan seguir su camino. En medio del cierre vial, los operadores de camiones buscaron evadir a la fuerza el filtro que instalaron los productores de sorgo, que es una carpa colocada a mitad de la vía Uno de los conductores omitió frenar en el punto de cierre; sin embargo, los agricultores lo frenaron en medio de insultos y amenazas. **Reforma, P 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000691nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000691nc.pdf)

## **Con vocación y cercanía, gobierno estatal favorece a 217 municipios**

La titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Morayma Rubí Joven expuso que en este municipio fueron favorecidos productores con fertilizante e inoculantes (tratamiento para semillas) para mejorar la producción de las cadenas agrícolas. Recalcó que la administración estatal contribuye también con este tipo de acciones al desarrollo sostenible y a fortalecer la economía de cada región.

<https://www.diariomomento.com/con-vocacion-y-cercania-gobierno-estatal-favorece-a-217-municipios/>



### **700 policías auxiliares destinados a la seguridad de inspectores de USDA**

El Gobierno de Michoacán ofrece mil 700 elementos de la Policía Auxiliar para garantizar el proceso de exportación de aguacate hacia los Estados Unidos. Actualmente, ya trabajan 250 agentes michoacanos en labores de custodia a inspectores del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes supervisan el corte, empaque y transporte de la fruta verde muy demandada por el mercado estadounidense. Mediante un comunicado, la administración estatal encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, precisa la disponibilidad “de mil 700 efectivos (policías auxiliares) capacitados y acreditados para realizar funciones de seguridad, lo que consideró suficiente para resguardar las actividades de los trabajadores de la USDA-Aphis”

<https://coahuilahoy.com/2024/06/29/700-policias-auxiliares-destinados-a-la-seguridad-de-inspectores-de-usda/>

### **Vamos por una solución integral para el abasto de agua en la Carbonífera: Manolo**

Enrique Salazar Rodríguez, Asesor Técnico de la Comisión Estatal de Aguas y Saneamiento, detalló que la obra comprende la instalación de un tanque de almacenamiento de mil metros cúbicos de capacidad, con cuatro equipos de bombeo para brindar un mejor suministro de agua potable a más de 5 mil usuarios. Acompañaron al gobernador, Alma Patricia Cardona Ortiz, Diputada Federal; Sergio Zenón Velázquez, Diputado Local; Ángel Mahatma Sánchez Guajardo, Secretario de Vivienda y Ordenamiento Territorial; Jesús María Montemayor, Secretario de Desarrollo Rural; Luis Alfonso Rodríguez Garza, Coordinador Regional de Mejora en la Región Carbonífera; y representantes de diversos sectores de la población.

<https://intelicast.net/t/home.php?q=4d5d5da5571a98dd8f9529dd3c94624b20b1fd70&attid=1719656089&i=atdfsf8sf6rrq60mg7q2ufo1>

### **Acercan a la comunidad los productos de la milpa**

El primer Mercado Agroecológico de Productos de la Milpa Maya de Yucatán se llevó al cabo ayer en el estacionamiento del Centro de Atención a Visitantes del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY) y estuvo en funcionamiento de 10:30 a 12:30 del día. “La idea es que la gente conozca los productos de la milpa y que éstos tienen un valor importantísimo, no solamente en la salud sino también lo que representan socialmente para los productores, pues consumirlos es apoyarlos también en sus actividades cotidianas y que están inmersos en el campo yucateco”, dijo el investigador Miguel Ángel Fernández Barrera

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117651984>

### **Bioinsumos para agricultura**

Ayer se realizó la segunda sesión del Taller Preparación de Bioinsumos para una Agricultura Sustentable, a cargo de especialistas de la empresa Utopia Consulting Group, la cual estuvo dirigida a estudiantes y productores de diferentes municipios de la región. Entre los temas que se abordaron están los microorganismos sólidos, empanizado de semilla, preparación de suelo y siembra.

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117651577>





## **GANADERÍA/APICULTURA**

### **El horror de las transnacionales porcícolas**

El 20 de junio pasado, una protesta pacífica de campesinos y campesinas frente a la megafactoría porcícola Granjas Carroll fue baleada y perseguida salvajemente por la policía estatal Fuerza Civil de Veracruz. Dos campesinos jóvenes, los hermanos Jorge y Alberto Cortina Vázquez, fueron asesinados, disparándoles con saña a corta distancia. Dejaron seis niños y niñas huérfanas. Ambos pertenecían al Movimiento en Defensa del Agua en la Cuenca Libres-Oriental, que lucha desde hace años contra la contaminación y el saqueo de agua de esta empresa y otras en la región. *La Jornada*, P 19

## **PESCA | ACUACULTURA**

### **Mantiene Japón interés en las especies de BC**

La calidad de los pescados y mariscos de Baja California se mantiene vigente en el mercado asiático, especialmente en Japón, que registra uno de los mayores consumos de productos marinos por habitante. La titular de la Secretaría de Pesca y Acuicultura (Sepesca BC), Alma Rosa García Juárez, destacó que la Administración estatal que encabeza la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, busca consolidar el intercambio de productos de este sector.

<https://www.elvigia.net/general/2024/6/29/mantiene-japon-interes-en-las-especies-de-bc-446302.html>

### **Día 4 de bloqueos**

Los manifestantes, encabezados por Guillermo Aguilar Flores, vicepresidente de la Unión de Ejidos Productores Agropecuarios y Pesqueros del valle de San Fernando, aseguró que hasta el momento no han tenido respuesta del Gobierno del Estado para la realización de una mesa de trabajo con el gobernador Américo Villarreal Anaya.

<https://www.latarde.com.mx/miregion/dia-4-de-bloqueos/941520>

## **ENFERMEDADES | PLAGAS**

### **Bacterias de rana, un pesticida natural**

Los microorganismos en la piel de los anfibios pueden combatir al moho gris. El objetivo principal de los agricultores es cultivar diferentes plantas, semillas y frutos para proveer de alimentos a los humanos y a los distintos tipos de ganado, así como de materias primas a la industria. Por eso utilizan tantos pesticidas para prevenir, destruir, repeler o controlar una plaga que amenace sus cultivos, como fertilizantes, a fin de que éstos tengan un mejor y mayor rendimiento. *El Sol de Toluca*, P 20

[https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000295nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000295nc.pdf)

### **Un “ejército alado” invadió México**

La temida plaga de langosta azotó el sureste mexicano hace 100 años; no fue la única ocasión que nuestros campos cedieron ante miles de insectos, pero sí una de las primeras veces que



el gobierno orquestó grandes planes de erradicación. Este insecto, conocido por devorar grandes cantidades de plantas, devoró muchos cultivos de maíz, frijol, caña de azúcar y parques, además de generar pérdidas por millones de pesos. Con Obregón se presentó la primera Ley contra Plagas La langosta tiene diferentes etapas de desarrollo. **El Universal, P 2**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000544nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000544nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

### Se reducen 10% las bajas exportaciones

Durango sigue siendo de las entidades que menos exportaciones generan; en el primer trimestre de este año cayeron las de por sí bajas exportaciones en un 10 por ciento. De los 675 mdd que se exportaron en el primer trimestre en Durango, el 77.5 por ciento fue del sector manufacturero, el 12.5 por ciento del sector minero y solo el 7.5 por ciento del agrícola, a pesar de las grandes extensiones territoriales que tiene Durango para este sector.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/se-reducen-10-las-bajas-exportaciones.html>

## CAMBIO CLIMÁTICO

### 'Se devora' el mar la Playa Mamitas

'Se devora' el mar la Playa Mamitas Playa Mamitas, en Chetumal, la cual se distinguía por su fina arena blanca y aguas cristalinas color turquesa, ha desaparecido a causa de las fuertes lluvias y las fuertes marejadas que se han registrado en los últimos días en Quintana Roo.

La erosión, que es cuando las olas desaparecen la arena de las playas acercando el mar a los complejos turísticos, comenzó a ganar terreno y llegó a áreas donde se encuentran inmuebles de diversos clubes de playa. **Reforma, P 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000735nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000735nc.pdf)

### Deja Alberto a NL dos años de agua

Una semana después de las intensas lluvias de la tormenta "Alberto", el Gobierno de Nuevo León estimó ayer que el abasto del área metropolitana de la Ciudad está solucionado por al menos los próximos dos años, ante la recuperación de las presas y acuíferos. Además, el Gobernador Samuel García informó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador autorizó los primeros mil 500 millones de pesos para la reconstrucción de los daños de "Alberto", recursos que estarían llegando el próximo lunes y se destinarían a reparaciones urgentes, como las del Par Vial. **Reforma, P 7**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000696nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000696nc.pdf)

### Se forma depresión tropical en el Atlántico

La Conagua explicó que hasta las 15 horas de este viernes, el fenómeno meteorológico se encontraba a cuatro mil 985 kilómetros al Este del litoral de Quintana Roo. Aunque de momento no representa riesgo para México, el organismo subrayó que la depresión se mantiene bajo vigilancia. "Esta tarde (de ayer) se formó la Depresión Tropical Dos, en la cuenca del Atlántico;



se encuentra a cuatro mil 985 kilómetros al este del litoral de Quintana Roo y no representa riesgo para México, pero se mantiene en vigilancia", anunció la Conagua en su cuenta de X. **El Sol de México, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000302nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000302nc.pdf)

### **Temporada de huracanes: preparan refugios en Progreso**

Con el fin de actuar a tiempo y evitar la pérdida del patrimonio pesquero, hombres de mar y autoridades municipales trabajan en conjunto para preparar refugios temporales que pudieran ser empleados en esta temporada de huracanes, de acuerdo con el titular de Protección Civil, Aurelio Medina Pérez.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/06/29/temporada-de-huracanes-preparan-refugios-en-progreso.html>

## **PRESIDENCIA**

### **Pide AMLO evitar dilación**

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que no se opone a un relevo gradual de los integrantes del Poder Judicial, pero advirtió que no deben aplicarse tácticas dilatorias. Durante su mañana, el Mandatario se refirió a las propuestas realizadas por Ministros y otros representantes del Poder Judicial para que la elección de los juzgadores se lleve a cabo de manera escalonada. A pregunta expresa, adelantó que no estaría en contra de la llamada "elección progresiva". **Reforma, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000659nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000659nc.pdf)

### **Tengo un motor nuevo, expresa AMLO ante Sheinbauin**

Durante la inauguración del nuevo museo de sitio de la zona arqueológica de Edzná, la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la construcción del Tren Maya "es sin duda uno de los más grandes legados del presidente Andrés Manuel López Obrador", y adelantó su compromiso de darle continuidad a este sistema ferroviario, tanto en obras complementarias como en la recuperación del patrimonio cultural. **La Jornada, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000354nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000354nc.pdf)

## **POLÍTICA**

### **Alista Anaya su regreso a México**

El fin del Gobierno lopezobradorista supone el fin del autoexilio de Ricardo Anaya. El descalabro electoral del PAN, el 2 de junio, no afectó al queretano y, favorecido en la lista plurinominal con el tercer escalón, el ex candidato presidencial amarró un lugar en el Senado. Desde EU, Anaya ha entrado en contacto con cuadros panistas para reafirmar su intención de ocupar su escaño, aunque aún no revela el día exacto de su retorno. **Reforma, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000667nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000667nc.pdf)



## **Entrevista a Julio Berdegué, próximo secretario de Agricultura del Gobierno de Claudia Sheinbaum, sobre el desistimiento de Monsanto por la demanda por Glifosato (parte I)**

Julio Berdegué, próximo secretario de Agricultura del Gobierno de Claudia Sheinbaum, comentó que en primer lugar quiere comentar que me lee una noticia positiva que la empresa Monsanto haya tomado la decisión que adoptado, no conoce las razones de esa decisión pero cualquiera que haya sido, cree que es bueno, porque ayuda poniendo atrás, los asuntos que desde el punto de vista de la política pública del presente gobierno y del futuro gobierno la doctora Sheinbaum, se tiene una posición muy firme y muy clara al respecto.

### **Video**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024101116sd.mp4](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024101116sd.mp4)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024101188sd.mp4](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024101188sd.mp4)

28/06/2024 Punto de Referencia Tu Noticiero, 21:00 a 22:00 hrs., Canal C-11, Abierta, Dur.00h 06min 36s, 21:21

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **Peso tiene el peor semestre en 4 años**

La moneda mexicana cerró ayer en 18.32 unidades por dólar, una depreciación de 8.1% o 1.36 pesos en la primera mitad del año. Se trata del peor semestre que ha tenido el tipo de cambio desde 2020, cuando estalló la pandemia de Covid-19, de acuerdo con las operaciones al mayoreo que reporta Bloomberg. **El Universal, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000526nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000526nc.pdf)

### **Aumenta la presión para Biden**

Dos de los más importantes medios de comunicación de Estados Unidos se pronunciaron porque Joe Biden abandone la candidatura presidencial del Partido Demócrata. Luego de que el jueves el presidente de EU tuvo un errático desempeño en el debate con su rival, Donald Trump, The New York Times señaló que debería claudicar por el bien de la democracia estadounidense. **Excélsior, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_29062024/29062024000647nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_29062024/29062024000647nc.pdf)

